



AMPLIACIÓN DE UN CENTRO SANITARIO

El Hospital del Mar dignifica las áreas de partos y de urgencias

◉ Inaugurado el anexo de 15.000 metros cuadrados financiado por Generalitat y BCN

|| ÁNGELS GALLARDO
 BARCELONA

El Hospital del Mar, el centro sanitario barcelonés más vinculado con la historia de la ciudad, inauguró ayer oficialmente un edificio anexo de 15.000 metros cuadrados que, entre otras funciones, permitirá atender de forma adecuada –las antiguas llegaron a ser calificadas de «indignantes»– dos de las áreas que marcan la personalidad de esta institución: las urgencias –100.000 visitas anuales procedentes de los distritos de Ciutat Vella y Sant Martí, que incluyen a miles de turistas indispuertos–, y los partos, una media de 1.600 naci-

mientos anuales protagonizados, muchas veces, por mujeres procedentes de fuera de España no siempre habituadas a cuidar sus embarazos, y por ello, gestantes de riesgo. No fue ese el caso de la alcaldesa Ada Colau, que el pasado 25 de abril trajo al mundo a su segundo hijo, Gael, en una de las dos salas de partos con que contaba el hospital.

«Se intentó que la alcaldesa pudiera estrenar una de las seis nuevas salas de partos que hoy inauguramos, pero no hubo tiempo», comenta uno de los ingenieros que han intervenido en las obras. Colau, en cualquier caso, quedó agradecida con el trato recibido y ayer interrumpió el permiso maternal de que disfruta para participar en la inauguración. «Hace seis semanas fui usuaria de este hospital por uno de los motivos más importantes en la vida de las personas, ser madre, y solo puedo decir que fui perfectamente atendida por



▶▶ Nuevo quirófano de obstetricia del Hospital del Mar, ayer.

los excelentes médicos, comadronas y enfermeras que trabajan en el Mar –dijo Colau–. Hoy se estrenan unas instalaciones amplias, de primera, y por nada del mundo me podía perder estar aquí».

ONCOLOGÍA UNIFICADA // Los servicios instalados en el nuevo edificio anexo, con excepción del de ginecología y obstetricia, entraron en funcionamiento hace un par de sema-

nas. La planta de radioterapia está dotada de dos aceleradores lineales de última generación. Uno lo financia la Generalitat y otro la Fundació Cellex. Con ellos, toda la demanda oncológica que genera el Mar recibirá una respuesta unificada en las instalaciones del paseo Marítim, lo que evitará que los pacientes deban desplazarse hasta el Hospital de la Esperanza para acceder a la terapia.

El área de urgencias, hasta ahora

con 1.680 metros cuadrados, dispone de más de 4.000 metros cuadrados. La de ginecología y obstetricia dispondrá de dos avanzados quirófanos, uno de ellos dotado de un microacelerador lineal capaz de aplicar radioterapia en el momento en que se practica una cirugía. Los hospitales de día del Mar –unidades de permanencia terapéutica diurna– forman parte asimismo de la nueva instalación, al igual que las áreas de neumología y oncohematología.

CONGELADO POR LA CRISIS // La construcción de este edificio, iniciada en el 2007, quedó atravesada por la crisis económica. La Conselleria de Salut cortó en el 2011 todas las inversiones dedicadas a las infraestructuras hospitalarias y la instalación del Mar se interrumpió. Las obras se reiniciaron en el 2015, cuando el entonces alcalde Xavier Trias –después de la discreta pero eficaz intervención de varios facultativos del Mar que dialogaron con todos los grupos políticos del consistorio– anunció que, en nombre del pasado municipal del Hospital del Mar, el ayuntamiento aportaría 34 de los 76 millones de euros que costaba acabar el nuevo edificio.

El inmueble, perfectamente dotado de alta tecnología, fue inaugurado por el *president* Carles Puigdemont que, junto al *conseller* de Salut, Antoni Comín, y la alcaldesa Colau, han concedido categoría política y social a una instalación que beneficiará a los 350.000 ciudadanos que tienen como referencia al Hospital del Mar. ≡